



Shimotsuke English Journal (SEJ)

Vol. 94



令和6年7月19日

今月のキーワード 各校の取組紹介、英語でコミュニケーションDAY①

★ 南河内小中学校 ★

6月24日（月）に、南河内小中学校において、香港の学校との学校交流事業が行われました。香港で最初の音楽学校、国際基督教優質音楽中學及小學の小学4年生から高校1年生までの28人が南河内小中学校を訪れ、児童生徒と交流しました。南河内小中学校の皆様には、交流事業にご協力いただき、ありがとうございました。

6年生の外国語の交流授業と9年生の英語の交流授業の様子を紹介します。



6年生の外国語の交流授業では、自己紹介や名刺交換を行いながら、楽しく英語でコミュニケーションを図りました。また、日本の食べ物や行事、スポーツ、アニメなどの日本文化を英語で紹介しました。香港で人気のある日本の食べ物やアニメなど、お互いの文化について知ることもできました。



9年生の英語の交流授業では、英語の歌を歌ったり、自己紹介や友達作りを行ったりしました。折り紙にも挑戦し、香港の生徒たちに英語で折り方を説明し、ツルを完成させることができました。グループで協力し、英語で積極的にコミュニケーションを図りながら交流する姿が印象的でした。

今年度、下野市では、「外国語・国際教育の推進」に向けて2つの具体策を掲げています。

- ① ふるさとに誇りを持ち、英語で自分の思いや考えを発信できるよう、テキスト「しもつけ未来学習」を活用したり、発表の機会を設けたりする。
- ② 学ぶ意欲を高め、学びの成果を確認できるよう、外国語指導助手（ALT）とのコミュニケーション場面を設定する。



今回の交流事業では、①②の具体策を実践していただきました。授業の前に行われた迎える会では、代表生徒が市の特産物や名所、校内イベントなどについて英語でプレゼンテーションを行い、市や学校の魅力を発信しました。また、外国語や英語の交流授業では、香港の児童生徒とのコミュニケーション場面を設定し、学びの成果を生かして活動を行いました。

★ 石橋中学校 ★



6月25日（火）に、石橋中学校において、下都賀地区初任者研修会が開催されました。2年1組において、工藤先生とALT ロバート先生が研究授業を行いました。石橋中学校の皆様には、初任者の先生方に授業を提供していただき、ありがとうございました。

単元名：Unit3 「My Future Job」

本時のめあて：「職場体験学習で体験したことや学んだことについて、仲間に分かりやすく伝えよう。」



「職場体験学習で自分が体験したことを友達に伝える」という単元の目標が明確に設定されていました。「総合的な学習の時間」と関連を図りながら学習を進めることで、生徒たちは自分の考えや気持ちを含めて、自分の体験を分かりやすく友達に伝えることができました。



7月5日（金）に行われた「英語でコミュニケーションDAY」では、完成したプレゼンテーションをALTに発表しました。日頃の学習の成果を生かして、英語でのやり取りにも積極的に取り組みました。ALTからのアドバイスを通して、発表のポイントを学ぶことができました。

★英語でコミュニケーションDAY★ ～ 国分寺小学校・古山小学校 ～



今年度も英語でコミュニケーションDAYが始まりました。5月23日（木）に実施した国分寺小学校と6月17日（月）に実施した古山小学校の様子を紹介します。



国分寺小学校では、5年生がALTと買い物活動を行いました。ALTと協力して、品物の準備に取り組みました。ALTと英語でやり取りを行いながら、買い物で使う表現を楽しく学ぶことができました。



古山小学校では、ゲームやクイズ、チャットタイム、インタビュー活動などを通して、全学年がALTと交流を行いました。進んでALTとコミュニケーションを図り、英語を学ぶ楽しさを味わいました。